

WIE UND WO

ANDERE METHODEN, UM ZUR ORGANSPENDE STELLUNG
ZU NEHMEN

1- Fordern Sie das Formular bei der zuständigen Gesundheitsbehörde (ASL) oder beim regionalen Transplantationszentrum an;

2- Unterzeichnen Sie die handschriftliche Urkunde

- von AIDO (Associazione Italiana per la Donazione di Organi, Tessuti e Cellule)

- von ADO (Associazione Donatori di Organi del Friuli Venezia Giulia Onlus)

3- Den blauen, vom Gesundheitsministerium oder von anderen Fachverbänden ausgegebenen Organspendenausweis **ausfüllen, unterschreiben und aufbewahren**. Diesen stets mit sich führen.

4- Fassen Sie Ihr Testament auf einem einfachen Blatt ab. Denken Sie daran, die personenbezogenen Daten, das Datum und Ihre Unterschrift anzugeben. Bewahren Sie dieses Blatt in Ihren persönlichen Unterlagen auf.

Überlassen Sie diese Entscheidung nicht anderen, informieren Sie sich. Anschließend entscheiden und unterschreiben.

ES GIBT KEINE GRENZEN FÜR DIE EIGENE WILLENSBEZEUGUNG.

ES GIBT KEINE ALTERSGRENZEN FÜR DIE LEBENSRETTUNG.

Weitere Informationen erhalten Sie hier:

Centro Nazionale Trapianti

www.trapianti.salute.gov.it;

**Centro Regionale Trapianti
Friaul-Julisch Venetien**

E-Mail: segreteria@crt.sanita.fvg.it;

Tel. 0432 554525

Fax 0432 554521

Geschäftsstelle: ASUI Udine
Piazzale S. Maria Misericordia 15,
Gebäude 14 (FOR)- 3. Etage.

Federsanità ANCI FVG

www.federsanita.anci.fvg.it

E-Mail: federsanita@anci.fvg.it

**ADO (Associazione Donatori di Organi del
Friuli Venezia Giulia Onlus)**

www.adofvg.it

E-Mail: adofvgonlus@virgilio.it;

**AIDO (Associazione Italiana per la
Donazione di Organi, Tessuti
Cellule)**

www.aidofvg.it

E-Mail: friuliveneziagiulia@aido.it;

Die wichtigsten Religionen sprechen sich für eine **Organspende** aus. Alle legen nahe, dass die Organspende das Ergebnis einer freien Wahl und nicht des Zwangs sein sollte.

Faltblatt für Gemeinden erhältlich auf der Website von:

Centro Regionale Trapianti FVG

Leiter: Dr. Roberto Peressutti

Version 4; Genehmigungsdatum: August 2019



Centro Nazionale Trapianti



ISTITUTO SUPERIORE DI SANITÀ

EINE WAHL IN GUTER GESELLSCHAFT



Federazione
Friuli Venezia Giulia



AB HEUTE IST ES NOCH EINFACHER, EINE ERKLÄRUNG BEZÜGLICH DER ORGAN- UND GEWEBESPENDE ABZUGEBEN.

Wenn Sie den Personalausweis abholen oder erneuern, bitten Sie beim Meldeamt um das Formular, auf dem Sie Ihre Wünsche in das dafür vorgesehene Feld eingeben. Unterschreiben Sie es und geben Sie es an den entsprechenden Mitarbeiter zurück.



Ihre Entscheidung wird in Echtzeit an das Transplantationsdatensystem (SIT), die Datenbank des Gesundheitsministeriums, weitergeleitet, in der alle von volljährigen Bürgern abgegebenen Erklärungen gespeichert und durch das regionale Transplantationszentrum abgerufen werden.

Es ist jederzeit möglich, Ihre Entscheidung zur Organspende zu ändern, da die zuletzt abgegebene Erklärung maßgeblich ist.

Geben Sie eine Willenserklärung bezüglich der Spende von Organen und Geweben ab

WARUM SOLLTEN SIE IHRE EIGENEN ORGANE UND GEWEBE SPENDEN?

Tausende Menschen werden jedes Jahr durch Transplantationen gerettet - dank der Solidarität der Organspender, die sich für diese liebevolle Geste entschieden haben.

WANN ERFOLGT DIE ORGANSPENDE?

Nur wenn der Patient aufgrund einer Hirnverletzung, die zur irreversiblen Einstellung aller Hirnfunktionen geführt hat, verstorben ist.

WELCHER UNTERSCHIED BESTEHT ZWISCHEN HIRNTOD UND KOMA?

Das Koma kann ein reversibler Zustand sein. Beim Hirntod gehen alle Funktionen irreversibel verloren.

WIE STELLEN DIE ÄRZTE MIT ABSOLUTER GEWISSHEIT DEN TOD EINER PERSON FEST?

Der Tod wird durch ein völliges und irreversibles Fehlen der Gehirnfunktion verursacht, was durch einen längeren Kreislaufstillstand von mindestens 20 Minuten oder nach einer schweren Verletzung verursacht wird, die das Gehirn direkt betroffen hat. In diesen Fällen führen drei Spezialisten (ein Gerichtsmediziner, ein Ersthelfer und ein Neurophysiopathologe) eine Reihe von klinischen Untersuchungen über einen Zeitraum von mindestens sechs aufeinanderfolgende Stunden durch, um das gleichzeitige Fehlen von Reflexen, die direkt vom Gehirn ausgehen, Reaktionen auf Schmerzreize, spontaner Atmung, eines Bewusstseinszustands, jeglicher elektrischer Aktivität des Gehirns festzustellen.

WAS PASSIERT, WENN:

- Die Person die Einverständniserklärung zur Organspende unterschrieben hat? In diesem Fall können die Familienmitglieder keinen Widerspruch einlegen.
- Die Person die ablehnende Willenserklärung bezüglich der Organspende unterschrieben hat? In diesem Fall erfolgt keine Entnahme von Organen.
- Die Person keine Erklärung abgegeben hat? In diesem Fall ist die Entnahme nur zulässig, wenn die entsprechend bevollmächtigten Familienmitglieder nicht widersprechen.

IST ES MÖGLICH ZU ERFAHREN, WEM DIE ENTNOMMENEN ORGANE IMPLANTIERT WERDEN?

Nein. Weder der Name des Organspenders noch der Name des Empfängers werden bekanntgegeben, da die Organe basierend auf der Dringlichkeit und der klinischen sowie immunologischen Verträglichkeit von Personen, die auf ein Transplantat warten, zugewiesen werden.

ZAHLEN PATIENTEN, UM EIN ORGAN ZU ERHALTEN?

Nein. Es ist illegal, menschliche Organe zu erwerben oder zu verkaufen: Die Spende ist immer kostenlos und anonym. Die Kosten für die Transplantation trägt der Nationale Gesundheitsdienst.

BIS ZU WELCHEM ALTER KANN MAN ORGANE UND GEWEBE SPENDEN?

Es gibt keine Altersgrenzen: Vor allem die Nieren und die Leber von Spendern über 80 sind häufig zur Entnahme und der Transplantation geeignet; die Hornhäute bis zum Alter von 79 Jahren.

WIE LEBEN DIE ORGANEMPFÄNGER?

Gut Dank der Transplantation können sie ihr normales Leben wiederaufnehmen. Personen im gebärfähigen Alter können Kinder haben. Heutzutage sind Abstoßungsfälle immer seltener und können durch eine medikamentöse Therapie kontrolliert werden..

WELCHE ORGANE UND GEWEBE KÖNNEN VON LEBENDEN GESPENDET WERDEN?

Es können die Niere und ein Teil der Leber gespendet werden; hämatopoetische Stammzellen (aus Knochenmark, peripherem Blut und Nabelschnurblut); die Haut, die Plazenta, die Knochensegmente. Alle anderen Organe und Gewebe können erst nach dem Tod gespendet werden.